
2017-11-09 Stadt Dessau-Roßlau 
 Zerbster Straße 4 
 06844 Dessau-Roßlau 
 Tel.: 0340/2040 

___________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________ 

 

N i e d e r s c h r i f t 
 

über die Sitzung des Ortschaftsrates Sollnitz am 24.04.2017 

Sitzungsbeginn:   18:30 Uhr  
Sitzungsende:  20:00 Uhr 
Sitzungsort:   Bürgerhaus Sollnitz, Alte Dorfstraße 12 

 

Es fehlten: 
 

Meier, Silke entschuldigt 
 
 

Öffentliche Tagesordnungspunkte 

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung 
und der Beschlussfähigkeit 

  
 
Frau Böhme eröffnet die Sitzung des Ortschaftsrates, begrüßt alle Anwesenden, 
stellt die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit fest. 
Als Gäste begrüßt Frau Böhme Frau Moritz und Frau Willfeld vom Stadtpflegebetrieb. 
 
 
 
 
 
2 Beschlussfassung der Tagesordnung 
  
 
 
Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Fassung bestätigt.   
 
Abstimmungsergebnis:  3 : 0 : 0 
   
 
 
3 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 06.03.2017 
  
 
Die Niederschrift wird mit folgender Änderung bestätigt: 
 



Top 6.1. vom 23.01.2017: hier muss es heißen, die allgemeine Vorwahl und die Not-
rufvorwahl sollte für Sollnitz geändert werden.  
 
 
Abstimmungsergebnis:  3 : 0 : 0 
   
 
 
4 Einwohnerfragestunde 
  
 
4.1. Herr Meier 
Herr Meier teilt mit, dass in der Mildenseer Str. Höhe Brücke ???? Schlaglöcher sind, 
die eine Unfallgefahr darstellen. 
V: A 66 
Kontrolle  
 
4.2. Frau Matthias 
Frau Matthias bemängelt, dass die Trinkwasserwerte nicht mehr im Amtsblatt be-
kanntgegeben werden. Da das Internet in Sollnitz nur sehr unzureichend funktioniert, 
ist die Einsichtnahme hier nur schwer möglich. 
Anmerkung: Durch die Ortsassistentin werden die Werte ausgedruckt und im Schau-
kasten veröffentlicht. 
V: Frau Streiber 
 
4.3. Frau Moll 
Frau Moll teilt mit, dass die Grünpfleger ja auch das Bürgerhaus nutzen, um hier bei 
ihren Arbeiten im Bereich Sollnitz einen Anlaufpunkt zu haben. Daher haben sich 
auch die Nebenkosten erhöht. Sie bittet den Stadtpflegebetrieb um den Abschluss 
entsprechender Verträge. 
V: A 72 
Kontrolle 
 
 
 
 
5 Behandlung von Mitzeichnungen 
  
 
 
 
 
 
5.1 Entscheidung über den Fortbestand kommunaler Trauerhallen auf 

Friedhöfen im Stadtgebiet von Dessau-Roßlau 
Vorlage: BV/453/2016/II-EB 

  
 
Frau Böhme begrüßt noch einmal Frau Moritz und Frau Willfeld vom Eigenbetrieb 
Stadtpflege, Friedhofswesen. 



 
Frau Moritz erläutert die BV. So sind die Kosten zur Erhaltung der kommunalen 
Trauerhallen auf kirchlichen Friedhöfen durch die geringen Nutzungszahlen im Ver-
gleich sehr hoch. Hier erging der Auftrag anhand einer BV Lösungen aufzuzeigen. 
Eine Möglichkeit wäre, diese Trauerhallen an die entsprechenden kirchlichen Fried-
hofsträger zu übertragen. Allerdings muss man hier dazu erläutern, dass diese Trau-
erhallen zum Teil in einem sehr schlechten baulichen Zustand sein. Erste Gespräche 
haben bereits gezeigt, dass hier wohl kaum die Bereitschaft zur Übernahme besteht.  
Eine zweite Möglichkeit wäre die Finanzierung aus dem Budget der Ortschaften. Al-
lerdings sind ja auch diese Mittel nur sehr begrenzt.  
 
Nach einigen Diskussionen wird sich darauf geeinigt, dass der Stadtpflegebetrieb 
dem kirchlichen Träger die Trauerhalle zur Übernahme anbietet. Es wird entspre-
chend darüber informiert.  
 
Der Ortschaftsrat lehnt die Beschlussvorlage einstimmig ab.   
 
Abstimmungsergebnis:  0 : 3 : 0 
   
 
 
6 Mitteilungen der Ortsbürgermeisterin 
  
 
Frau Böhme informiert kurz Sommerfest am 08.07.2017. Hierzu findet im Anschluss 
an die OR-Sitzung noch eine Beratung statt. 
 
In diesem Zusammenhang wird noch einmal an die rechtzeitige Meldung aller Feier-
lichkeiten über die Berufsfeuerwehr an die Mitteldeutsche Baustoff AG erinnert. 
 
 
 
 
7 Mitteilungen und Anfragen der Ortschaftsratsmitglieder 
  
 
entfällt  
 
 
 
 
8 Mitteilungen der Verwaltung / Beantwortung offener Anliegen 
  
 
 Mitteilungen der Verwaltung 
 
• Übermittlung öffentliche Bekanntmachungen Ausschuss- und SR-Sitzungen 
 
 
 



Stellungnahmen der Verwaltung zu offenen Anliegen 
 
TOP 4.1. vom 06.03.2017 -  Frau Moll, Frau Kilian, Frau Matthias – Wilde Mulde 
Die durch die Bürger gesehenen Arbeiten waren vorbereitende Arbeiten, um die An-
tragstellung für das weitere Projekt vorzubereiten. Die Maßnahmen waren mit der 
Unteren Naturschutzbehörde abgesprochen.  
 
 
TOP 6.1. vom 06.03.2017 -  Herr Peters – Sicherung Gebäude Mildenseer 
Str. 11 a 
Durch das FA wurde eine Vorortbesichtigung durchgeführt. Im Ergebnis dieser Kon-
trolle wurde der Grundstückseigentümer aufgefordert innerhalb der gesetzlichen Frist 
Sicherungsmaßnahmen am Gebäude durchzuführen.  
 
 
TOP 6.2. vom 06.03.2017 -  Herr Peters - Geschwindigkeitsmessungen 
Durch das FA werden Geschwindigkeitsmessungen mit eingeordnet. Durch die Poli-
zei wurden bereits Messungen durchgeführt.  
 
 
TOP 6.1. vom 23.01.2017 -  Herr Peters – Klärung Notrufvorwahl für Sollnitz 
Bereits seit geraumer Zeit gibt es durch die Stadt Klärungsanfragen an die Deutsche 
Telekom mit der Bitte um Überprüfung dieser Thematik. Mit Schreiben vom 
20.01.2017 wurde noch einmal bei der Deutschen Telekom um eine Rückantwort 
gebeten. Bis heute steht diese Antwort aus. 
Aufgrund von Krankheit der Kollegin aus dem FA wird der neueste Sachstand zeit-
nah nachgereicht.  
 
TOP 6.1. vom 05.12.2016 -  Herr Peters – Schäden Kreuzungsbereich 
Kleutsch/L 135 (Höhe Kroateneiche) 
Nach Beendigung der Winterperiode 2016/2017 wurden bereits mehrere Befahrun-
gen verschiedener Landesstraßen mit dem Ziel der Erfassung von neuen Schäden 
bzw. einer möglichen Verschlechterung von Schadensbildern durchgeführt. 
Die L 135 im o. a. Bereich hat sich aufgrund der vielen Frost-Tau-Wechselperioden 
abschnittsweise im Deckschichtbereich verschlechtert.  
Der Regionalbereich Ost beobachtet den Straßenabschnitt zwischen dem Ortsaus-
gang Sollnitz bis zur Einmündung Kleutsch bereits seit einigen Jahren verstärkt im 
Hinblick auf Entstehung von größeren Schadensbildern und hier insbesondere deren 
möglichen Einfluss auf die Verkehrssicherheit. 
Die LSBB hat mittlerweile Sanierungsvorschläge erarbeiten lassen, damit eine Besei-
tigung aller Schäden erfolgen kann. Aufgrund anderer prioritärer Maßnahmen im 
Landesstraßennetz im Zuständigkeitsbereich des Regionalbereiches Ost konnte die 
Sanierung des Straßenabschnittes bisher jedoch noch nicht durchgeführt werden. 
Der Regionalbereich Ost wird zu gegebener Zeit die Stadtverwaltung über den weite-
ren Verlauf der diesbezüglich einzuleitenden Maßnahmen informieren. 
Hinsichtlich Ihrer Mitteilung zu möglichen Einschränkungen des Lichtraumprofiles der 
L 135 teile ich Ihnen mit, dass die Motorisierte Straßenaufsicht (MOSA) der Stra-
ßenmeisterei Sandersdorf keine Mängel im Rahmen einer Befahrung festgestellt hat.  
 
TOP 6.2. vom 05.12.2016 -  Herr Peters 



Durch Herrn Peters wird mitgeteilt, dass vor dem Haus Mildenseer Str. 25 die Schä-
den am Fußweg – Gehwegplatten werden durch die Wurzeln der dortigen Bäume 
angehoben – mittlerweile beträchtlich sind. Es wird um entsprechende Maßnahmen 
zur Unfallvermeidung gebeten. 
Durch das FA wird mitgeteilt, dass die Möglichkeiten zur Behebung sehr einge-
schränkt sind, ohne die Bäume zu schädigen. Bei entsprechender Wetterlage wird 
hier vor Ort entschieden.   
Anmerkung: Herr Peters erläutert, dass hier auch bereits Hausschäden – Risse des 
Bodens im Flurbereich – zu verzeichnen sind. 
Es wird um einen zeitnahen Vororttermin gebeten. 
V: A 66 
Kontrolle 
 
TOP 6. Vom 07.11.2016 -  Herr Peters – Straßenentwässerung – unbefestigte 
Rinne  
Die Angelegenheit konnte aus terminlichen und krankheitsbedingten Gründen noch 
nicht abschließend bearbeitet werden. 
Es wird um einen zeitnahen Vororttermin gebeten. 
V: A 66 
Kontrolle 
 
 
TOP 7.1 vom 05.09.2016 - Anfrage des OR zum Ergänzen der Hinweisschilder 
für Sollnitzwanderweg 
Der Ausbau des Wanderweges erfolgt in der Zeit vom Oktober 2016 bis Januar 2018 
mit Unterbrechung vom Februar 2017 bis September 2017. Nach Beendigung der 
Baumaßnahme wird die Wegebeschilderung an den neuen Verlauf des Sollnitzwan-
derweges angepasst. 
 
 
 
 
 
10 Schließung der Sitzung 
  
 
Durch Frau Böhme wird Öffentlichkeit hergestellt und die Sitzung um 20.00 Uhr ge-
schlossen. Die nächste Sitzung des Ortschaftsrates findet am 19.06.2017 statt.  
 
 
 
 
 
 

Dessau-Roßlau, 10.11.17 

 

___________________________________________________________________ 
  



Vorsitzender Ortschaftsrat Sollnitz 
 

Schriftführer 
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